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Alerta en Estados
Unidos tras hallar
explosivos con
destino a ese país
■ Es una amenaza terrorista
creíble: Obama; revisan
aviones y camiones de carga

■ 16DAVID BROOKS, CORRESPONSAL

Un cambio en el
sistema, principal
arma de todos los
candidatos en EU
■ Las elecciones intermedias
en esa nación, las más caras:
3 mil 700 millones de dólares

■ 17DAVID BROOKS, CORRESPONSAL

Los sicarios
adolescentes, sólo
una “minoría”,
afirma Lujambio

■ 6LAURA POY

Senadores, ONG e
Iglesia reprochan al
gobierno resultados
de lucha anticrimen
■ El baño de sangre seguirá
si insiste en la misma táctica,
responden senadores a Blake

Federales matan a
una persona y
lesionan a 6 por no
detenerse en retén
■ Las víctimas salían de un
baile; fue un enfrentamiento
entre delincuentes: SSP

■ 7

■ 9RUBICELA MORELOS Y GUSTAVO CASTILLO

■ Grave, un estudiante de sociología de la UACJ que recibió tiro por la espalda

■ Al ser atacados, cientos de asistentes se refugiaron en el campus universitario

■ La caminata formaba parte de foro internacional en rechazo a la militarización

■ Acusan a elementos de la PF de disparar a los manifestantes

Reprimen en Juárez
marcha de jóvenes
contra la violencia

En Buenos Aires, obreros, amas de casa, políticos y representantes de todos los sectores de Argentina acompañaron los restos de Néstor Kirchner hasta el aeropuerto
local, desde donde fueron trasladados a Santa Cruz –la provincia natal del ex presidente– para darles sepultura ■ Foto Reuters

■ 5RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL

■ 2 y 3STELLA CALLONI, CORRESPONSAL

“AQUÍ ESTÁ TU PUEBLO”
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Sesión sin sustitutos; “aquí no hay puente”: Valdés 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 10 

El Instituto Federal Electoral (IFE) sesionará este domingo sin importar el retraso en la Cámara de Diputados 
para nombrar a los tres nuevos integrantes del Consejo General. El presidente del instituto, Leonardo Valdés, dijo 
que es necesario informar a los ciudadanos que ese órgano “no se detiene, para el IFE no hay puente”. En la sesión 
de este domingo deberían tomar posesión los sustitutos de quienes hoy terminan su ciclo (Marco Gómez, Virgilio 
Andrade y Arturo Sánchez) por lo que la llamada “herradura de la democracia”, del salón de sesiones, tendrá tres 
asientos vacíos, en tanto en San Lázaro concluye el proceso de selección. 

El consejero Benito Nacif dijo que los consensos como el que se busca en San Lázaro requieren paciencia y 
tolerancia: “Si las cuotas efectivamente ocurrieran, pues no habría necesidad de consenso y probablemente estas 
decisiones serían más rápidas, pero serían menos funcionales y efectivas para fortalecer a la institución”, agregó 
durante la conferencia de prensa en la que también estuvieron sus homólogos Macarita Elizondo y Francisco 
Guerrero, quienes confiaron en la decisión de los diputados. Previo a la conferencia de prensa, el IFE suscribió 
convenios de colaboración con organismos electorales de Baja California Sur, Coahuila, Guerrero, Hidalgo, estado 
de México, Michoacán y Nayarit, para determinar el uso y vigencia de la credencial para votar con último recuadro 
de marcaje “03”, en los comicios que se llevarán a cabo en esas entidades durante 2011. 

 

La JCP se declara en sesión permanente para elegir una terna 

No se aplicarán cuotas para designar a consejeros del IFE: 
Alejandro Encinas 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 

La Junta de Coordinación Política (JCP) de la Cámara de Diputados se declaró en sesión permanente con el 
propósito de integrar en los próximos días la terna de nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) que 
será sometida al pleno el miércoles próximo. Josefina Vázquez Mota, presidenta del órgano legislativo, dijo que se 
privilegiará el acuerdo y el diálogo, y no habrá vetos para ninguno de los 17 candidatos del listado final. El 
coordinador parlamentario del PRD, Alejandro Encinas, consideró indispensable un consenso, porque el partido 
del sol azteca no permitirá cuotas ni el reparto de los tres puestos entre PRI y PAN. 

Vázquez Mota informó que tras una breve reunión la JCP determinó por consenso declararse en sesión 
permanente “para dar cauce a un diálogo que nos lleve a coincidir y a comprometernos en que la elección de los 
tres consejeros para el IFE se hará sin cuotas partidistas”. Al comentar la lista de candidatos, señaló que se 
pondera el conocimiento técnico en materia electoral y las trayectorias profesionales de cada uno de los inscritos. 
“En la JCP no hay ni vetos ni etiqueta alguna para quienes conforman esta lista de 17 que, reitero, ha sido 
aprobada por unanimidad por los miembros de la Comisión de Gobernación.” 
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–¿La aspirante Arely Gómez y sus vínculos estrechísimos con Televisa atoran la negociaciones? 

–Quisiera yo reiterar la disposición al diálogo y a la construcción de un acuerdo de amplio consenso que hemos 
tomado en este momento. 

Alejandro Encinas consideró que la decisión de declararse en sesión permanente en la JCP implica aportar 
transparencia al proceso de definición de la terna, la cual se presentará con el ánimo de que concite el acuerdo de 
los grupos parlamentarios. “He llamado, a nombre del PRD, a construir un acuerdo. No compartimos las cuotas 
para el reparto de los tres consejeros entre los tres principales grupos parlamentarios ni compartimos la 
posibilidad de un acuerdo bilateral sea PRI-PAN o PRI-PRD o PAN-PRD. 

“Queremos construir un acuerdo que permita remontar el déficit de credibilidad en que ha incurrido el IFE. No 
debemos reproducir las prácticas que han llevado a romper la autonomía del órgano electoral. Repartir por cuotas 
el nombramiento de los consejeros ha ido en descrédito de su profesionalismo y de su autonomía.” 

 

Acéfalo el IEDF, no confirman a Humphrey Jordan 
ÁNGEL BOLAÑOS Y ROCÍO GONZÁLEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 29 

El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) quedó acéfalo al no confirmarse en el pleno del consejo general el 
acuerdo de los consejeros que designaba a Carla Astrid Humphrey Jordan como presidenta del instituto para los 
próximos dos años, una vez que concluyó el periodo de Claudia Beatriz Zavala Pérez. Ayer no se logró el quórum 
del consejo general para la sesión extraordinaria convocada para informar de la designación y de manera 
extraoficial se informó que se convocará de nueva cuenta al pleno hasta el próximo miércoles, ya que según el 
reglamento de sesiones tendrían hasta 24 horas para reunirse, pero los días primero y 2 de noviembre serán 
inhábiles. 

Pasadas las 16 horas el secretario ejecutivo del IEDF, Bernardo Valle, hizo el primer pase de lista del consejo 
general en el que sólo se encontraban nueve de los 20 integrantes del pleno. Además de Humphrey y Zavala –
quien ya no ocupó la silla de la presidencia– estaban los consejeros Néstor Vargas Solano, Fernando Díaz Naranjo 
y Ángel Díaz Ortiz , así como los representantes del PAN, Juan Dueñas, y de los grupos parlamentarios del PAN, 
Mauricio Tabe, y del PVEM, Raúl Antonio Nava. No estuvieron en el pleno los consejeros Gustavo Anzaldo y 
Yolanda León Manríquez ni los representantes de los demás partidos y grupos parlamentarios, por lo que no se 
instalaron los trabajos, en tanto corría la versión de que ante el riesgo de que el nombramiento de Humphrey 
generara una crisis en el órgano electoral, Zavala, quien definió el jueves la votación en favor de ella, le retiró el 
apoyo y la presidencia estaría por definirse entre Anzaldo Hernández y Vargas Solano. 

En la Asamblea Legislativa, diputados de PRD y PT presentaron en la Comisión Jurisdiccional una solicitud para 
remover de su cargo a la consejera del IEDF Carla Astrid Humphrey por no garantizar la autonomía e 
imparcialidad con que deben conducirse los representantes de este órgano, dado sus vínculos con el PAN.  



 
SÁBADO 30 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
3 

En conferencia de prensa, Lizbeth Rosas, Alejandro Sánchez Camacho y Leonel Luna Estrada, del PRD, así como 
Adolfo Orive Bellinger, del PT, subrayaron que, independientemente de los cambios en la presidencia del instituto, 
la consejera no puede seguir. El presidente del PRD en el Distrito Federal, Manuel Oropeza Morales, emitió, a su 
vez, un pronunciamiento contra la designación de Humphrey y advirtió que es “un pésimo mensaje” que podría 
generar una crisis. 

 

Candidato al Edomex deberá firmar carta compromiso con electores, dice 

El voto del campesino y el del obrero valen lo mismo que el de 
Slim: AMLO 

El tabasqueño los exhorta a hacer conciencia del valor de su sufragio 

CIRO PÉREZ SILVA E ISRAEL DÁVILA 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 11 

Chapultepec, Mex., 29 de octubre. Los cambios en el país se van a dar una vez que los pobres, los desheredados, se 
unan y hagan conciencia del valor que tiene su voto para ese propósito, afirmó Andrés Manuel López Obrador al 
continuar la sexta semana de su recorrido por los 125 municipios de esta entidad. “El voto del campesino y del 
obrero vale lo mismo que el de Carlos Slim, el hombre más rico del mundo; por eso es importante entender el 
valor que tiene el voto de los más pobres para transformar, por la vía pacífica, la vida pública de México”. Ante 
varios centenares de simpatizantes que lo acompañaron en diversas asambleas informativas que se llevaron a cabo 
en municipios aledaños a la capital del estado, el tabasqueño recordó que fueron justamente la unidad y la 
identificación de clase los elementos que definieron los cambios en momentos definitivos para el país. 

“¿Cómo fue el movimiento de Independencia que ahora estamos conmemorando, cómo fue que se logró esa 
transformación?”, interrogó López Obrador a quienes lo escuchaban. “Dos curas extraordinarios, Hidalgo y 
Morelos, llamaron al pueblo a que se liberaran. En ese entonces eran los hacendados los que dominaban. ¿Quienes 
los siguieron? Los pobres, los indígenas, los peones, los desposeídos. Y los siguieron porque se dieron cuenta que 
unidos tenían más fuerza, más poder que sus opresores. ¡Así es como se dan los cambios!”, enfatizó. Lo mismo, 
agregó el tabasqueño, sucedió en la época de Benito Juárez, cuando se lograron las reformas, al igual que en 1910, 
en la Revolución, “y así va a ser ahora, así vamos a lograr la cuarta transformación del país”, aseveró. 

En su recorrido, reiteró su rechazo a una alianza entre los partidos de la Revolución Democrática y Acción 
Nacional, con el fin de postular a un candidato al gobierno del estado de México, no sólo por la lejanía política que 
suponen los documentos básicos e ideología de ambos institutos políticos, sino porque el acuerdo lo tomó la 
cúpula perredista sin consultar a la base, y sometidos a las decisiones del gobierno federal. Por ello, insistió que 
propondrá otra opción, que surja del consenso social y que tenga como carta de presentación ante el electorado 
una estrategia distinta del manejo presupuestal de la entidad. 
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Adelantó que contempla pensión alimentaria para adultos mayores, becas para estudiantes, madres solteras y 
personas con discapacidad, entre otros programas sociales, que quedarán plasmados en una carta compromiso 
que presentará el candidato al gobierno del estado de México que postularán militantes y simpatizantes del PRD, 
PT y Convergencia. Recordó que el PRD está formado por un importante número de militantes y no sólo lo 
representa su dirección nacional, que “ya se empató con Felipe Calderón. Por eso, que sigan su camino y que con 
su pan se lo coman”, abundó. 

 

BCS: Ricardo Barroso, candidato del PRI 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 26 

La Paz, BCS. El PRI postuló a su líder estatal, Ricardo Barroso Agramont, como candidato a la gubernatura para 
las elecciones de febrero próximo en alianza con el Partido Verde. En el acto bipartidista donde estuvieron varios 
ex gobernadores el secretario general priísta y senador, Jesús Murillo Karam, criticó a los políticos que saltan de 
programa en programa y de color en color; mientras por la otra agrupación su compañero de cámara Manuel 
Velasco Coello estribó la victoria del relevo generacional. 

 

Seguirá baño de sangre si no cambia el plan oficial de lucha 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 7 

Senadores de PRI, PRD y PT respondieron al secretario de Gobernación, Francisco Blake, que el baño de sangre 
continuará en el país si el gobierno federal insiste en la táctica que ha seguido hasta el momento contra el crimen 
organizado. El perredista Pablo Gómez advirtió que ni siquiera hay una estrategia integral para hacer frente a la 
inseguridad y la violencia, ya que el gobierno federal se ha centrado sólo en más soldados y policías en las calles, 
sin entender que se requiere una política en materia económica y social que dé alternativas a los jóvenes, a fin de 
que no se contraten como sicarios. 

Coincidió con él su homólogo priísta Francisco Arroyo Vieyra, para quien la insistencia del gobierno federal en 
persistir con un proyecto que no ha dado resultados es “como dar la misma medicina a un enfermo, aunque cada 
día empeore”. Agregó que toda vez que “no se puede cambiar de médico, que cambien por lo menos de 
medicamento”. Igualmente, el coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, comentó que es “increíble” 
que a pesar de las ejecuciones y masacres de jóvenes perpetradas por bandas criminales en los últimos días, en lo 
que parece ser “un baño de sangre interminable, el secretario de Gobernación insista en repetir que seguirán con 
la misma estrategia. 

Pablo Gómez sostuvo que el gobierno de Calderón ni siquiera tiene una estrategia definida para combatir la 
delincuencia organizada. “Lo que vemos es la táctica, los soldados en las carreteras, que siguen matando a civiles 
que no se paran en los retenes, pero estrategia no la hay, ya que ésta comprende varia cosas, como programas 
económico, social y cívico, y luego las tareas de vigilancia y de persecución de los criminales”. 
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Piden ediles al Senado no avalar policía única 
CARLOS GARCÍA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 8 

Guanajuato, Gto. Alcaldes perredistas y priístas de Guanajuato solicitaron al Senado que no avale la creación de la 
policía única, porque es inconstitucional, violatorio de la autonomía de los municipios y aumentaría el poder de 
los gobernadores. “La propuesta de policía única como nuevo modelo de seguridad para el país, presentada por el 
Ejecutivo federal, no es jurídica ni políticamente viable”, aseguró el dirigente estatal del PRD, Miguel Alonso Raya. 

 
 

Lujambio dice estar dispuesto a debatir “en cualquier parte” 
LAURA POY SOLANO 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 11 

El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, afirmó que con su reciente visita a España, donde criticó al 
gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
“no inicia una guerra de declaraciones ni de descalificaciones. Al revés, hay que buscar interlocutores serios que 
quieran someter a escrutinio sus ideas”, pues aseguró que está dispuesto a debatir “en México y en cualquier 
parte” el futuro de la democracia en el país. 

En respuesta a las acusaciones de Peña Nieto, quien demandó al titular de la SEP debatir los temas nacionales en 
México y no en España, el funcionario federal aseguró que perfeccionar la democracia “requiere de discutir con 
claridad y sin mala fe”. 

Aclaró: “El otro día hice una declaración muy contundente que se leyó mal, y cada vez que uno es contundente 
alguien sale a lloriquear, pero dije con todas sus letras que el sistema educativo tenía que asumir que un 
coadyuvante fundamental como la familia se está desintegrando y debemos hacer algo al respecto”. 

Aseguró que “hay quien salió a decir que ahora resulta que no es el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación el responsable de que el sistema educativo esté así, si no la familia. La verdad es que la mala fe no tiene 
límites”. 

En entrevista, tras asistir a la asamblea ordinaria de la Fundación de Empresarios por la Educación Básica, 
aseguró que cree en la “democracia deliberativa, en el debate, en que es importante que entre nosotros los 
políticos, los líderes parlamentarios, los miembros de los gabinetes, y los líderes de los comités ejecutivos 
nacionales, se fortalezca la deliberación política y se apuntale el carácter deliberativo de nuestra democracia”. 

En cuanto a la posibilidad de que contienda por la precandidatura panista a la Presidencia de la República, insistió 
en que “soy parte de un gobierno, no solamente soy secretario de Educación. Formó parte de una administración 
que defiende las políticas de su gobierno”. 
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Lujambio: son minoría los jóvenes en la delincuencia 
LAURA POY SOLANO 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 6 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, aseguró, tras los ataques perpetrados en 
días pasados por la delincuencia organizada en Ciudad Juárez, Tijuana, Tepic y el Distrito Federal con saldo de 44 
adolescentes asesinados, que son sólo una “minoría (de jóvenes) los que están realizando una labor tan 
terriblemente contraria a la civilización humana”. 

En entrevista tras concluir su participación en la asamblea ordinaria de la Fundación de Empresarios por la 
Educación Básica, afirmó que el sistema educativo trabaja para que este sector de la población “tenga una 
aproximación valorativa de la convivencia social y de sus espacios civilizatorios”. 

Momentos antes, en su mensaje ante integrantes de la iniciativa privada, insistió en que las consecuencias de la 
falta de atención de los padres de familia hacia sus hijos “ya se está reflejando en el sistema educativo. Debemos 
responder a ello, pero no somos responsables de la situación”, resaltó. 

Señaló que los profesores que laboran en el sistema educativo nacional “me dicen todos los días que hay una 
precaria participación de los padres en el acompañamiento de sus hijos”. 

Mencionó que en el caso de las madres solteras, que cada vez son más y en condiciones más difíciles, y que salen 
de casa a las seis de la mañana y regresan a las diez la noche, sería muy complejo creer que el acompañamiento 
cotidiano pueda darse en esa circunstancia. 

Sin embargo, enfatizó, “hay que hacerle saber a estas madres esforzadas, con toda la entrega y amor a sus hijos, 
que hay que encontrar modos alternativos de generar ese seguimiento, porque las consecuencias se están 
reflejando en el sistema educativo y debemos responder a ello, pero no somos responsables de la situación, eso es 
lo que quiero subrayar”. 

Indicó que hay “circunstancias sociales” que le están exigiendo al sistema educativo que actúe, “pero se le 
sobrecarga y cuando existe una sociedad mexicana tan precariamente vertebrada, tienen que ayudarnos a 
construir tejido social”. 

Cuestionado sobre el número de docentes comisionados en labores no educativas, el funcionario aseguró que será 
hasta la próxima semana cuando se darán a conocer los resultados actualizados del registro nacional de maestros, 
el cual contará con la información de los profesores que cobraron su salario en el segundo trimestre del año con 
cargo al Fondo de Aportaciones para la Educación Básica. 
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Violó la Constitución y otras normas, por desalojo de comuneros, dice 

Promueve el PRI en el Congreso juicio contra el gobernador de 
Jalisco 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 25 

La fracción parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados presentó una solicitud de juicio político contra el 
gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, por considerar que ha violado la Constitución, las leyes Federal 
de Responsabilidad de Servidores Públicos, de Vías Federales de Comunicación y el Código Penal federal, al 
ordenar el desalojo por la fuerza de habitantes y comuneros en el municipio de La Huerta, en la región costera del 
estado. Los priístas denunciaron al gobernante de extracción panista por el citado desalojo y “provocar el cierre de 
la carretera construida por el gobierno federal que da acceso al predio de la playa en conflicto, a pesar de que el 
artículo 27 constitucional los declara bienes nacionales, violando así el derecho al libre tránsito y el disfrute a una 
de las playas más hermosas de las costas de Jalisco”. 

David Hernández y Salvador Caro (ambos priístas), recordaron que el 7 de septiembre pasado el pleno de la 
Cámara de Diputados votó, por unanimidad, un punto de acuerdo que exhortaba al gobierno de Jalisco a atender 
las recomendaciones emitidas por la Comisión Estatal de Derechos Humanos, tendientes a retirar a los elementos 
de la Secretaría de Seguridad Pública, desbloquear la carretera en cuestión y permitir el libre acceso a la playa. 
Arturo Zamora recordó “las declaraciones del gobernador del estado, de que los diputados federales solicitamos 
‘cosas irracionales’, son irresponsables y faltan al respeto a quienes somos representantes populares, además de 
mostrar su poco interés en atender un asunto que puede desencadenar actos violentos con consecuencias 
irreparables”. 

 

Ex grupero, titular de Hacienda en Nayarit 
MYRIAM NAVARRO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 25 

Tepic, Nay. El debutante secretario de Hacienda del gobierno de Nayarit, Josué Raúl Gutiérrez Casillas, fue 
trompetista de la banda Zeta y saltó a la fama con la canción La niña fresa. El grupo tuvo auge hace 18 años, 
cuando se presentó al público de Estados Unidos y abría las presentaciones estelares de Los Temerarios y Los 
Tigres del Norte. Luego entró en declive y el actual alto funcionario estatal se centró en los estudios. Desde finales 
de 2004 buscó la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Xalisco, pero le ganó Juan Fernando Carrillo 
Noyola; en el actual gobierno estatal se desempeñó como administrador de los Servicios de Educación Pública 
hasta el pasado miércoles, cuando el gobernador Ney González –al término de una misa por la paz y un día antes 
de anunciar las destituciones de siete altos funcionarios policiacos en su espacio del portal Facebook– reveló que 
sería el nuevo titular de la dependencia que la semana pasada dejó acéfala Gerardo Gangoiti Ruiz. El mismo día 
Gutiérrez rindió protesta ante el secretario general de gobierno, Roberto Mejía Pérez, y aseguró que trabajará de 
tiempo completo y pondrá en juego toda su capacidad para sacar adelante lo encomendado. 



 
SÁBADO 30 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
8 

Puebla: protestan por entrega de premio a yunquista 
AMÉRICA FARÍAS OCAMPO 
La Jornada de Oriente 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 25 

Puebla, Pue., 29 de octubre. Integrantes de organizaciones no gubernamentales que enarbolan los derechos 
sexuales y reproductivos condenaron este viernes al ayuntamiento local por entregar el Premio Municipal de la 
Juventud a Guillermo Almazán Smith, señalado miembro de la organización ultraderechista El Yunque. Almazán 
Smith, poblano de origen, ganó en la categoría de “jóvenes emprendedores” y recibió un estímulo de 20 mil pesos 
como reconocimiento a su desempeño al frente del Movimiento Nacional de Jóvenes Competitivos Definen el 
Rumbo. Durante la entrega del premio, miembros de la Red Democracia y Sexualidad de Puebla (Demysex) y el 
Observatorio Ciudadano de los Derechos Sexuales y Reproductivos, entre otros, objetaron al galardonado por su 
enconada oposición al Estado laico, la diversidad religiosa y el derecho de las mujeres a decidir sobre su cuerpo. 

“No tenemos nada contra Almazán, que puede profesar la ideología que quiera; pero sí contra el ayuntamiento por 
premiarlo con recursos públicos, pese a que dijo en un congreso familiar católico que las mujeres tienen la culpa 
de ser violadas por usar minifaldas”, refirió Brahim Zamora Salazar, coordinador de Demysex. El activista 
reprochó el discurso “incongruente” de la alcaldesa poblana, Blanca Alcalá Ruiz, por defender los derechos de las 
mujeres y premiar a un “opositor contumaz” de la igualdad de género. El Movimiento Nacional de Jóvenes 
Competitivos, la Coordinadora Ciudadana del ex líder patronal Antonio Sánchez Díaz de Rivera, y el Movimiento 
Social de Solidaridad del ex diputado federal panista Francisco Fraile, son tres agrupaciones poblanas que luchan 
contra el movimiento de Andrés Manuel López Obrador. 

 

La Sedena niega haber estado en operativo 

Denuncian a un hijo del Jefe Diego por secuestro 
HUGO MARTOCCIA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 30 de octubre de 2010, p. 9 

Cozumel, QR, 29 de octubre. David Fernández de Cevallos, hijo del ex senador del PAN Diego Fernández de 
Cevallos –secuestrado desde el 14 de mayo–, fue demandado ante la Procuraduría de Justicia de Quintana Roo por 
ataque armado, lesiones con violencia, allanamiento, agresión y plagio, según consta en la averiguación previa 
1656/2010. 

La denuncia fue presentada por Ximena Marín-Foucher, ex esposa de David Fernández de Cevallos, luego de que 
al anochecer del jueves éste se presentó en el domicilio de la demandante y se llevó a los hijos de ambos: Diego 
Manuel, de cuatro años, y David, de uno y medio. Los hechos sucedieron en la avenida 50, en la colonia 
Independencia de esta isla. Según la versión de la mujer, el hijo del ex candidato presidencial golpeó a sus padres y 
a ella. Posteriormente se llevó a los niños. 
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En un principio, Ximena Marín-Foucher afirmó que en el episodio habían participado elementos de la Agencia 
Federal de Investigaciones, apoyados por elementos del Ejército y la Armada. En un video subido a la red social 
Youtube por el usuario Grillonautas, con una duración de casi dos minutos, se observa la presencia policiaca y una 
camioneta blanca, en la cual los menores fueron trasladados, presuntamente, para sacarlos de la isla. Al comienzo 
del video se incrimina al Ejército y a la Armada. Se observan en la penumbra dos vehículos que se retiran, al 
parecer de la policía y la Marina. La única imagen clara es la de un hombre que grita: “A ver, yo soy el padre de la 
señora. David Fernández de Cevallos y su hermano Rodrigo se están robando a los hijos de mi hija Ximena. Yo soy 
el abuelo. Este cabrón tiene todas las demandas”. 

El padre de la mujer dijo a los medios: “No tuvo valor para venir solo. Lo hizo con escoltas armados y artimañas 
legales, en evidente abuso contra nosotros”. Por su parte, Marín-Foucher calificó a David Fernández de Cevallos 
de hombre violento, de quien recibía maltratos. Negó haber visto la orden judicial. En tanto, la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) difundió un comunicado, en el cual negó haber participado en la presunta diligencia 
judicial. 

 

Desfiladero 

México en llamas: Beatriz Paredes sabrá lo que hace 

JAIME AVILÉS 

Entre las nuevas matanzas de civiles en Tijuana, Ciudad Juárez, Tepic, DF y otra vez Ciudad Juárez (más de 50 
muertos en esta semana); entre los ataques con granadas y ráfagas de cuerno de chivo a instalaciones policiacas de 
Nuevo León y la emboscada a un convoy en la que fallecieron nueve policías en Jalisco; entre la danza de cifras que 
hablan acerca de los municipios controlados en todo el país por el narcotráfico –el experto Edgardo Buscaglia 
habla de 982, el Senado de mil 695, Gobernación reconoce” 400–; entre el delirio declarativo de los altos 
burócratas (“las matanzas confirman que la estrategia es correcta”: José Francisco Blablablake; “habrá más 
muertes”: Felipe Calderón) y la incompetencia absoluta del procurador Arturo Chávez Chávez y del secretario 
Genaro García Luna, la noche del jueves, en la Cámara de Diputados, ocurrió un milagro. 

Pese a la generalizada opinión de que PRI y PAN rompieron su alianza histórica –algo que desmienten dos hechos: 
ambos partidos aprobaron en el Senado la ley que permite a inversionistas privados prestar todo tipo de servicios 
públicos y, en San Lázaro, la que autoriza al Seguro Social entregar vales para medicinas canjeables en las 
farmacias de la familia verde ecologista–, antenoche legisladores azules y tricolores tenían planchado un acuerdo 
para nombrar a los tres nuevos consejeros ciudadanos del IFE, excluyendo al PRD, lo que nuevamente dejaría sin 
representante, en el organismo que arbitrará (si es que hay) los comicios de 2012, a la enorme fuerza social que 
encabeza Andrés Manuel López Obrador. 

Priístas y panistas estaban de acuerdo en repetir el esquema que hizo posible el fraude electoral de 2006, tras la 
designación de consejeros ciudadanos impuestos por esos partidos en 2003, año funesto en que asumió la 
presidencia del instituto, por designio de Elba Esther Gordillo, Carlos Salinas de Gortari y Vicente Fox, el 
fascineroso Luis Carlos Ugalde, corresponsable de la tragedia que nos enluta día tras día desde que Calderón fue 
incrustado en los pináculos del poder. 
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El acuerdo que tenían panistas y priístas consistía en lo siguiente: el partido de Salinas impondría a dos consejeros 
y el de Calderón a uno. Pero cuando todo estaba a punto de chocolate sucedió el milagro: el gobernador 
mexiquense, Enrique Peña Nieto, se peleó con Beatriz Paredes, y el diputado panista Javier Corral se enfrentó, 
incluso a gritos, con Josefina Vázquez Mota. Dicho de otro modo: los priístas se jalaron de las greñas (piénsese en 
el famoso copete de uno y en la abundante melena de la otra) porque ella se obstinó en impulsar a Arely Gómez –
hermana del número dos de Televisa– y Peña en que ese puesto lo ocupara Enrique Ochoa, ex secretario particular 
de la desprestigiadísima María del Carmen Alanís (que tiene varias cartas más bajo la manga). 

A su vez, Corral desató la ira de Vázquez Mota porque borró de la nómina de 17 finalistas a Max Kaizer, un hombre 
siniestro ligado a Juan Molinar Horcasitas, a la propia Josefina, a Alonso Lujambio, a Germán Martínez y a 
Roberto Gil. Porque Dios no existe pero a veces ayuda, Kaizer quedó fuera de la jugada. Sin embargo, el PAN tiene 
un plan B, peor todavía: Jacinto Silva, ex magistrado del tribunal electoral de Jalisco, ex contralor del gobierno de 
Alberto Cárdenas Jiménez (el mismo que prohibió las minifaldas en las oficinas públicas del estado) y, lo más 
grave, está ligado al Yunque, y su hija, Verónica Pía Silva Rojas, al gobernador Etilio González Márquez. A Jacinto 
Silva lo postularon el ex gobernador troglodita jalisciense, Francisco Ramírez Acuña, y el optimista Blablablake, 
que ve en las matanzas de civiles inermes una señal inequívoca de la fortaleza política de Calderón. 

¿Se capta ya la dimensión del milagro? Las desavenencias entre Peña y Paredes, y entre Vázquez Mota y Corral 
impidieron –de momento– la llegada de personeros de Televisa, el Yunque, el cavernal Sandoval Íñiguez, Molinar 
Horcasitas, Lujambio y la venal Maca Alanís, es decir, la toma de una tercera parte del IFE por incondicionales de 
los actores más nefastos de la política nacional. 

La prórroga –hasta el miércoles– que provocó el doble desencuentro, abre una rendija de esperanza para que 
Beatriz Paredes, sobre quien recaerá esta decisión histórica –y que mal tomada puede desencadenar un huracán 
que arrase con lo poco que queda en pie– atienda los llamados a la prudencia de ilustres dinosaurios de su partido, 
como César Augusto Santiago, del mismísimo José Woldenberg –padre de aquel IFE que gozaba de prestigio en el 
mundo y ayudaba a organizar elecciones en países destrozados como Irak y el Congo– y de otros que le aconsejan 
no dejar fuera de la nueva terna al PRD. 

Ahora bien ¿a cuál PRD? ¿Al de los chuchos, es decir al de Calderón, o al de Encinas, esto es, al de AMLO? En un 
principio los operadores de Jesús Ortega apoyaron al filopanista Emilio Álvarez Icaza, pero por fortuna, fue vetado 
por el PRI. Después, también para distanciarlo de Encinas, apostaron por Ciro Murayama, académico muy 
cercano a Woldenberg, que en su momento criticó la complicidad de Ugalde con el PAN y los empresarios en la 
campaña de odio contra López Obrador, si bien se opuso al plantón. 

Temerosos de que Muramaya, en su afán por restaurar la credibilidad del IFE, no se dejara manipular por ellos, 
fingieron que lo respaldaban cuando lo cierto es que su comodín es el ex periodista Salvador Guerrero, por el que 
Jesús Zambrano pujará hasta el último instante. 

Quienes observan de cerca y desde adentro esta complicada negociación, interpretan que el apoyo de Paredes a la 
hermana de Bernardo Gómez significa su autodestape al 2012, para lo cual busca un vínculo directo con Televisa. 
Pero Peña Nieto la rechaza porque hace cuatro años compró las lealtades de Televisa y en el IFE necesita a su 
tocayo Enrique Ochoa, súbdito de Maca Alanís, que actuaría a las órdenes de ésta a la hora del cochinero. Si Ochoa 
no queda, el copetón se inclinará por Roberto Duque, otra fichita, que fue socio de Maca en una consultoría 
privada, en 2006, y luego su asesor en el Trife. 
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El país está en llamas. Detrás del horror generado por la violencia, empiezan a multiplicarse las voces indignadas 
que claman por la renuncia del gabinete de seguridad (¿?). Pero éste, como si no hubiera sido rebasado en todos 
los órdenes, enfrenta desde ayer otro problema mayúsculo: ante periodistas y testigos que grabaron y difundieron 
la escena, decenas de soldados y marinos, con uniformes de campaña y rifles de alto poder, entraron el jueves por 
la noche a la casa de Jimena Mari-Fouche, y causando destrozos, la maltraron a ella y a sus padres, para 
arrebatarle a sus hijos, un niño de año y medio de edad y otro de cuatro, que tuvo en matrimonio con David 
Fernández de Cevallos, o sea, nietos del jefe Diego. 

Según el portal www.sipse.com de Quintana Roo, David y su hermano, Rodrigo Fernández de Cevallos, que 
también estaban armados, llegaron a la residencia ubicada en la avenida 50 de la colonia Independencia en la isla 
de Cozumel, protegidos por los militares que iban al mando del oficial Sergio Ricardo Martínez Ruiz. Aterrados, 
los niños fueron introducidos en una camioneta blanca, misma que se dirigió al parecer hacia el aeropuerto 
escoltada por los vehículos de la Marina y el Ejército. ¿Operación conjunta autorizada desde el centro? 
¿Insubordinación? No: caos, caos absoluto. No es el momento de cerrar la única puerta que aún tiene abierta la vía 
electoral. Beatriz sabrá lo que hace. 

jamastu@gmail.com 

 
 

Dinero 

La panteonada de 2010 

ENRIQUE GALVÁN OCHOA 

Esta semana no tenemos encuesta. Pero dos miembros del foro, el profesor Benjamín Cortés Valadés, del Distrito 
Federal, y José Luis Morales, de Ciudad Victoria, han escrito una panteonada especial para esta sección. Las 
calaveras de Beatriz Paredes, Emilio Azcárraga, Ernesto Cordero, Sandoval Íñiguez, Peña Nieto, Marta Sahagún, 
Jesús Ortega y Ebrard son de la autoría del profesor Cortés. Las calaveritas de Calderón, García Luna y Vicente 
Fox fueron escritas por José Luis Morales. 

Beatriz Paredes 

La Flaca pensó una treta 
con Beatriz, mas nada grata: 
que sería la candidata, 
pero tenía que hacer dieta; 
diez horas de bicicleta, 
no grasa, pan integral, 
ningún churro electoral 
hasta quedar bien delgada; 
hoy sí está cándida-teada, 
entre tierra, lodo y cal. 
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Emilio Azcárraga Jean 

Hijo de tigre, pintito, 
y Emilio, por gran morralla, 
ponía a realidad pantalla, 
para eso salió finito. 
Pensó: “De una vez licito 
todo el espectro estelar, 
al fin, tengo a Molinar.” 
Pero la flaca en venganza 
por la interminable transa, 
mató a Emilio en el Bar-Bar. 

Ernesto Cordero Arroyo 

Cordero de Dios que omiso 
ningún pecado quitaba 
y aún así lo perfilaba 
como tapado, el preciso; 
consecuencia de lo hechizo, 
de lobos vino el asedio 
para quitarlo de en medio; 
y estando el pastor tomado 
fue el cordero devorado 
por Beltrones, sin remedio. 

Juan Sandoval Íñiguez 

Lleva ya largas jornadas 
de marcharse de este mundo; 
no encuentra nada, errabundo, 
y mucho menos posadas; 
hoy sus acciones pasadas 
le acarrean castigos nuevos 
y huérfanos en relevos 
son su infernal pitorreo 
y Ebrard, por hablar tan feo, 
le muestra a diario los huevos. 
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Carlos Salinas de Gortari 

Se ve cabeza calvaria 
en esa noche del Grito; 
qué iba a faltar el maldito 
a fiesta bicentenaria; 
mas la muerte sanguinaria 
cuando al Coloso dan cuerda, 
ella de un crimen se acuerda 
en que el pelón tuvo hebra; 
tocándole La Culebra, 
al fin, que lo vuelve mierda. 

Enrique Peña Nieto 

Por decreto, candidato; 
plataforma, Televisa; 
la muerte, muerta de risa, 
que viene y se lo echa al plato; 
pero como había contrato, 
culebrón a contrapelo 
verá cubrir el anhelo, 
pero en vez de “Gobernar” 
se titulará “Palmar, 
con gaviota alzando el vuelo”. 

Felipe Calderón 

Con furia y con poco tacto 
dejó a la patria en la lona, 
sólo tuvo dos neuronas 
que no le hicieron contacto. 
Enseñó todito el cobre 
con ahínco y con presteza, 
erradicó la pobreza 
matando de hambre a los pobres. 
El infierno está de fiesta 
con su inquilino de marca, 
se lo arrempujó la Parca 
por más que rezó a lo bestia. 
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Jesús Ortega 

Más que nunca paliducho 
llega al infierno hecho un cuero; 
se encuentra ahí al cancerbero 
siendo él nada más un chucho; 
como en vendimias es ducho 
ya pidió hablar con Luzbel; 
quiere explicarle que él 
para cochupos es bueno, 
pero el diablo con un trueno 
por traidor, le dice “Nel”. 

Genaro García Luna 

Sus estrategias de guerra 
del cine las aprendió: 
cuando cazar simuló, 
cámaras por aire y tierra 
y así al puestazo se aferra. 
La muerte por falso actuar 
con él decidió acabar, 
y al dejarlo como emplasto, 
le tomó, sin hacer gasto, 
su foto con celular. 

Marcelo Ebrard 

A la vista el dos mil doce 
y El Peje como rival, 
se arriesgaba el capital 
de la izquierda con tal roce; 
pero la Flaca descose 
y acaba con prontitud: 
mata a Marcelo en salud 
y se cumple lo acordado: 
el mejor posicionado 
fue Ebrard. en su ataúd. 
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Vicente Fox 

Averiado quedó Fox 
Cuando perdió todo el piso, 
aunque quiso mucho a Dios, 
Diosito nunca lo quiso. 
La Parca lo puso frito 
en un loco reventón, 
hoy se pudre en su ranchito 
con Marta y con Elton Yon. 

Marta Sahagún 

Del toloache amante fiel 
la muerte la conocía 
cuando en Zamora vivía 
de quesquémetl y aguamiel 
y hoy toma puro Martel; 
por todos sus enredijos 
y robos a plazos fijos 
a que sometió al país, 
la envió al infierno en un tris, 
junto con todos sus hijos. 

Juan Molinar Horcasitas 

Con Televisa, perruno, 
sirviéndola como fuera, 
le dio, engordando chequera, 
la licitación veintiuno; 
desde Hermosillo, uno a uno, 
la muerte a los niños trajo, 
y ellos viendo el desparpajo 
con que actuaba este sujeto, 
quemándolo por completo 
lo mandaron al carajo. 

Javier Lozano Alarcón 

De SME, vil antecedente; 
de Mexicana, el botín; 
de cavernario, el mohín; 
con los gringos, obsecuente: 
todo pa’ ser presidente; 
mas la Flaca, ante obra de arte, 
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su mandarina le parte 
y no le deja ni un gajo; 
pero él sigue su trabajo; 
con un clon; no lo descarte. 

 

Nota sobre la historia del tiempo presente 
ILÁN SEMO 

El término transición, que estuvo tan en boga en los años 80 y 90 del siglo pasado para definir las expectativas que 
se abrían ante el país frente a la posible derrota del septuagenario Partido Revolucionario Institucional en las 
elecciones presidenciales, ha perdido hacia 2010 toda significación o eficacia explicativas. Si por transición” se 
entendía el paso gradual, no violento y cuasi institucional de un viejo orden político a un nuevo orden, lo que ha 
pasado en México en las dos décadas pasadas difícilmente puede admitir el correlato de una novedad semejante. 
Un inesperado giro que sucede frecuentemente con los conceptos destinados a codificar las relaciones entre el 
pasado y el futuro en el momento en el que el presente sólo se significa a sí mismo como un tiempo corrugado de 
cambios permanentes (y sin dirección ostensible). El dilema de quienes se dedican a la escritura de la historia del 
tiempo presente, es decir, el estudio de la historia de los vivos, reside en que muchas veces sabemos cuando 
comienza una ruptura con el pasado, pero nunca cómo y de qué manera habrá de culminar. La historia del tiempo 
presente es, en cierta manera, como los matrimonios: se sabe dónde comienzan, pero no cómo ni cuándo 
terminan. 

Todo parece indicar que después de una década de administraciones panistas, la mayor parte de las prácticas 
sociales, las mentalidades y las percepciones que rigen a la sociedad mexicana se encuentran todavía firmemente 
ancladas en las fábricas culturales y políticas del antiguo orden. En pocas palabras: lejos de habernos adentrado en 
una “transición”, nos encontramos en un plano de inmanencia cada vez más erosionado del viejo orden; léase: no 
lo hemos abandonado. Las reformas (sustanciales, por cierto) que trajo consigo la alternancia en el poder 
presidencial no sólo no modificaron ese orden, sino que probablemente han conducido a prolongar su ya longeva 
existencia, que en estas circunstancias no significa más que continuar o extender el proceso de su decadencia. 

En la historia moderna hay ejemplos cuantiosos de fenómenos similares. En los años 20, Checoslovaquia prometía 
convertirse en el gran milagro europeo. Fue algo que simplemente no sucedió. En los mismos años, Argentina 
aparecía incluso como una alternativa a Estados Unidos por su prometedora bonanza. Esos sueños fueron 
sepultados por el despliegue regresivo del peronismo. La relevancia de estos paralajes reside en que una sociedad, 
Marx dixit, sólo se plantea como factibles los problemas que puede resolver y no los que vienen simplemente a su 
imaginación. En qué medida el horizonte de estos problemas acecha, hoy bajo el espectro de la decadencia, a la 
sociedad mexicana es una pregunta ciertamente abierta. Pero una pregunta que antecede cualquier reflexión 
política que aspire a un mínimo rigor. Enumero tres aspectos que la hacen de una u otra manera plausible o 
pensable. 

En primer lugar, en un lapso de 25 años, es decir, a partir de las reformas de 1985 que abren el mercado financiero 
a la especulación, la economía ha crecido a un promedio anual menor a 2 por ciento. Aunque carecemos de 
estadísticas económicas confiables por la cuantiosa e indatable migración ilegal a Estados Unidos, el crecimiento 
económico per capita ha sido insignificante. Responsables de ese hecho son, aunque no exclusivamente, los 
grupos de empresarios que dominan a la economía desde el 85. Los mismos grupos que la siguen gobernando hoy. 
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Si no han logrado transformar el aparato productivo en 25 años, ¿por qué lo habrían de hacer en la próxima 
década? En segundo lugar, el proceso de democratización que llevó al PAN a Los Pinos ha sido cancelado en lo 
esencial por la “guerra contra el narcotráfico”. En cuatro estados del país (Chihuahua, Tamaulipas, Nuevo León y 
Michoacán) y otras regiones no tan menores una parte importante de los procesos electorales (financiamiento, 
candidaturas, campañas, etcétera) se disputa ya no por medio de los métodos tradicionales del clientelismo, sino 
textualmente a balazos. 

En tercer lugar, la educación en sus diversos niveles (estancias familiares, jardines de niños, preprimarias, 
primarias, secundarias, preparatorias y universidades) se encuentra hoy surcada por un atomizado conjunto de 
“escuelas privadas”. El dilema no es la educación privada en sí. Pero bajo el actual régimen jurídico e institucional 
que priva en nuestro orden educativo, la educación privada deviene inevitablemente una forma de hacer negocios 
con la educación. Y si hay algo en la sociedad que debe mantenerse lejos del mercado, principio que acepta incluso 
el más radical de los liberalismos, es precisamente la educación. 

La imposibilidad de revertir estas tres tendencias hablaría en sí de una forma ya de decadencia. Y el mayor 
desacierto sería pensar que para escapar a este horizonte sólo se podrían esperar soluciones de acontecimientos 
nodales (como una elección presidencial o reformas generalizadas). Por el contrario, es en la maquinaria de las 
pequeñas, pero muy concretas transformaciones que la sociedad puede urdir donde se encuentran acaso las 
salidas a este laberinto. 
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Opera similar al narco

Es plagio
negocio
familiar

Dirige Puente Grande
cargado de sospechas

Abortan atentados contra EU

La Muerte se paseó anoche por varios rincones de la Ciudad de México. Y tuvo varias paradas:  
en La Merced (foto), sexoservidoras honraron a sus compañeras fallecidas por enfermedad  
o asesinadas durante el ejercicio de su profesión. En el Zócalo, miles de personas acudieron  
a admirar la Ofrenda Monumental, que incluye una docena de escenarios, y en la UNAM, 
estudiantes y maestros montaron 80 ofrendas en las islas de CU.  Ciudad 1 y 3

La muerte de tacones

Asfixian  
a secuestrada

Peritos del Edomex deter-
minaron que la joven que 
fue hallada sin vida el miér-
coles en Zumpango murió 
por asfixia.

Precisaron que se tra-
ta de Magdalena Islas, de 20 
años, quien fue secuestrada, 
pero aún no se ha estableci-
do dónde ni el tiempo que 
estuvo en cautiverio.

El cadáver estaba en-
vuelto en una cobija y cu-
bierto por bolsas de plásti-
co negras.

Ese mismo día fueron 
detenidos cuatro sujetos 
que confesaron que preten-
dían cobrar el rescate por la 
joven. Además, se busca a 
otros miembros del grupo.

Claudio Barrera

d Señalan expertos
que las bandas crean
un entorno

de autoprotección

Luis Brito y Arturo Sierra

El secuestro es ya un negocio de 
familia en el que participan ma-
trimonios, hermanos, hijos y pri-
mos, lo que se ha convertido en 
una de las principales caracterís-
ticas de las bandas, coinciden es-
pecialistas.

“Eso lo convierte en algo que 
nadie va a delatar. Hay una auto-
protección por parte de la familia 
en este delito”, explicó el crimi-
nólogo Martín Barrón, académi-
co del Instituto Nacional de Cien-
cias Penales (Inacipe).

“Éste es uno de los grandes 
cambios dentro de toda la des-
composición social que hay en el 
País. La familia antes repelía al su-
jeto que, dentro del seno familiar, 
se convertía en delincuente. Aho-
ra, lo capta”, agregó.

El caso más reciente fue dado 
a conocer por la Procuraduría de 
Justicia del DF a principios de es-
ta semana con la desarticulación 
de la banda de “El Chino”, dirigi-
da por Argeo Barón Guadarrama 
y su hermano Apolinar. 

Además, Miguel Ángel Gon-
zález, encargado de negociar los 
rescates y quien murió en un tiro-
teo antes de ser detenido, ingresó 
al grupo a su esposa, Xóchitl An-
drade, y a su tío Manuel Marín.

Pero hay antecedentes, como 
las organizaciones criminales de 
los Arizmendi, Bayardo, Montan-
te, Petriciolet o Ledezma.

“Creo que vivimos una gran 
descomposición social en todos 
los niveles, y ahora, lamentable-
mente, hay familias completas 
que viven del secuestro sin nin-
gún pudor.

“El padre y los hijos secues-
tran, y la mamá y las hermanas 
cuidan a las víctimas”, señaló Isa-
bel Miranda de Wallace, presi-
denta de Alto al Secuestro.

Barrón advirtió que este fe-

nómeno hace del plagio un ne-
gocio con características simila-
res al narcotráfico.

“Ahí están los Arellano Félix, 
los Carrillo Fuentes: es negocio 
familiar. Aquí es donde viene el 
problema, cuando son negocios 
de familia, porque es más difí-
cil desestructurar la organización 
porque hay lazos que hacen que 
se autoprotejan”, agregó.

Para Óscar Montes de Oca, 
fiscal antisecuestros del DF, entre 
menos sofisticadas sean las ban-
das, con mayor frecuencia recu-
rren a familiares, principalmente 
para cuidar a las víctimas.

“Es un fenómeno que se repi-
te. Entre menos organizada, me-
nos sofisticada sea una banda de-
lictiva –es decir, que apenas co-
mienza–, más se ven involucrados 
familiares. Se vuelve en un nego-
cio familiar”, expuso.

El funcionario señaló que hay 
casos en los que el esposo con-
vence a su mujer de que le ayude 
a cuidar a un plagiado, pues no 
confía en nadie más.

d Indagan desde 2008
a Gómez Meza, quien
era director de la AFI;
fue detenido el jueves

REFORMA / Staff

En 2008, cuando era alto man-
do de la AFI, fue investigado por 
presuntos vínculos con el narco y, 
en enero de este año, asumió co-
mo director del penal de máxi-
ma seguridad de Puente Gran-
de, Jalisco. 

Su carrera se detuvo abrup-
tamente el jueves al ser detenido 
por agentes federales acusado de 
delincuencia organizada.

Se trata de Francisco Javier 
Gómez Meza, quien presunta-
mente se involucró con la delin-
cuencia organizada durante su 
paso por la dirección de Desplie-
gue Regional de la Agencia Fede-
ral de Investigación.

En noviembre de 2008, fuen-
tes de la PGR revelaron que el 
funcionario declaró por espacio 
de 48 horas en la SIEDO y lue-
go se reincorporó a sus labores 
sin que pesara acusación alguna 
en su contra.

En esa ocasión, la dependen-
cia negó oficialmente que hubie-
ra declarado.

Fuentes judiciales consulta-
das ayer después de la aprehen-
sión de Gómez Meza señalaron 
que su caso forma parte de un 
expediente contra funcionarios a 
raíz de la Operación Limpieza.

Esa acción iba dirigida con-
tra las redes de corrupción que 
protegían a las facciones del Cár-
tel de Sinaloa desde el Gobier-
no federal.

Desde hace dos años, dijeron 
los informantes, surgieron datos 
aislados contra quienes apoyaban 
al Cártel de los Beltrán Leyva y de 
los Zambada, pero no había testi-
monios que reforzaran una acu-
sación penal contra funcionarios 
como Gómez Meza.

El ex director de Puente 
Grande fue arrestado en el Aero-
puerto de la Ciudad de México 
al arribar de un curso en Europa 
y se negó a declarar ante un juez. 
Posteriormente fue trasladado al 
Penal del Altiplano. 

Gómez Meza fue detenido 
45 días después de que la Marina 
capturara al narcotraficante Ser-
gio Villarreal Barragán, “El Gran-
de”, uno de los principales opera-
dores de los Beltrán Leyva.

Rafael Mathus Ruiz 
Corresponsal

NUEVA YORK.- Los servicios de 
inteligencia y de seguridad de Es-
tados Unidos y sus aliados detec-
taron entre la noche del jueves y 
la mañana del viernes dos paque-
tes procedentes de Yemen que 
contenían explosivos y eran para 
sinagogas en Chicago, reveló ayer 
el Presidente Barack Obama.

Los hallazgos ocurren a cua-
tro días de las elecciones legisla-
tivas en Estados Unidos.

Los paquetes fueron locali-
zados en un avión de la empre-
sa UPS en Inglaterra y en un edi-
ficio de FedEx en Dubai. Ambos 
contenían un explosivo químico 
llamado PETN, el mismo que se 
encontró en la bomba que lleva-
ba un joven nigeriano que inten-
tó hacer volar un avión en Detroit 
la pasada Navidad, complot origi-

nado también en Yemen.
El primero debía usar un ce-

lular como detonador, y el segun-
do, un cronómetro.

En este marco, un avión de la 
aerolínea Emirates fue escoltado 
ayer por aviones caza F-15 hasta 
el Aeropuerto JFK de Nueva York 
al conocerse que también llevaba 
carga de Yemen. La aeronave ate-
rrizó sin contratiempos.

internaCional 18

Otros directores del penal fe-
deral de máxima seguridad de 
Puente Grande tampoco han 
entregado buenas cuentas.

Leonardo Beltrán Santana 
fue acusado de ser el principal 
artífice en la fuga de Joaquín 
“El Chapo” Guzmán, en enero 
de 2001, y fue sentenciado por 
los delitos de evasión de reo 
calificada y cohecho.

Además, fue inhabilitado 
para ejercer cualquier cargo 

público por 16 años.
En un principio, se le con-

denó a 18 años de prisión. En 
2009, le redujeron la sentencia 
a 11 años, y en junio fue libera-
do por buena conducta.

Su sucesor, Alfredo Lara, 
fue investigado por la PGR en 
2002 y removido por el pre-
sunto intento de fuga de Héc-
tor “El Güero” Palma.

Benito Jiménez

... y no es el único

gENTE!

Ahora suena... 
como moneda
En una votación 
popular, Lennon 
superó a otros 
británicos 
para estar 
en una 
moneda.
PágINA 1

Talan hasta 
en reservas
La falta de vigilancia hace 
vulnerables a la Biósfera 
de la Monarca, al Nevado 
y a la Malinche.
d fotogalería

extras de hoy:

Mañana termina

EL hORARIO
DE VERANO

No olvide esta noche 
atrasar una hora 

su reloj.

Julia Carabias, René Delgado (12) • Jaime Sánchez Susarrey, Javier González 
Garza (13)

Sábado

30 de octubre
del 2010
México, d.F.

$ 12.00

122 páginas, 
8 secciones

año 17
Número 6,156

LOs ExPLOsIVOs. De 
acuerdo con los servicios de 
inteligencia de EU, uno de los 
explosivos estaba en un cartucho 
de tóner (izq.) y el otro (arriba),  
en un artefacto cuyos detalles 
no fueron dados a conocer.
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Marchan en Juárez;
balea PF a alumnos

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- Una mar-
cha de estudiantes de la Univer-
sidad Autónoma de Ciudad Juá-
rez (UACJ) contra la violencia en 
esta frontera terminó ayer con un 
joven herido de bala por un ele-
mento de la Policía Federal (PF).

En la denominada Kaminata 
Kontra la Muerte, organizada por 
el Comité de Universitarios de Iz-
quierda, que ayer cumplía su un-
décima semana de haber inicia-
do, resultó baleado un estudian-
te identificado como Darío, quien 
fue trasladado al Hospital Gene-
ral en un auto particular y se re-
portaba estable.

Sus compañeros relataron 
que Darío hacía pintas cuando re-
cibió un disparo en el abdomen.

Hasta anoche, las autorida-
des ligadas a la Fiscalía General 
no habían dado a conocer detalles 
del incidente, en el que los mani-
festantes amenazaban con que-
mar las instalaciones del plantel.

Los hechos propiciaron que 
un grupo de 50 estudiantes toma-
ra la sede del Instituto de Cien-
cias Biológicas de esta universi-
dad hasta que sean aclarados los 
hechos.

Este mismo grupo ha tenido 
altercados con la Policía Federal y 
el Estado Mayor Presidencial en 
las últimas visitas del Presidente 
Felipe Calderón.
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Sesiona el IFE sin 3 consejeros 
 
Arman comisiones temporales. Causa indecisión de legisladores que labore Consejo incompleto 
Guadalupe Irízar 
 
(30 octubre 2010).- El Instituto Federal Electoral (IFE) sesionará este domingo sin los tres nuevos consejeros 
que debían rendir protesta en esa reu-nión, pero cuya designación se retrasó en el Congreso. El presidente del IFE, 
Leonardo Valdés, explicó que en esa sesión integrarán las comisiones que quedaron acéfalas o desintegradas por la 
conclusión del mandato de tres consejeros. 
 
En conferencia de prensa, acompañado por los consejeros Francisco Guerrero, Macarita Elizondo y Benito Nacif, 
Valdés dijo que con la sesión quieren mandar una señal a la ciudadanía de que el órgano electoral está de pie y 
continúa de manera normal su trabajo. "Esta institución continúa trabajando, esta institución en uso de sus 
facultades legales y apegada a su total autonomía tomará las decisiones que corresponda para que no se 
interrumpa el funcionamiento institucional en las responsabilidades que tenemos que nos ha dado la ley y la 
Constitución", señaló Valdés. 
 
La sesión con los actuales seis integrantes está citada a las 12:00 horas y en ella decidirán sobre la integración 
temporal de las comisiones de trabajo, a la espera de la incorporación de sus nuevos integrantes. Entre las 
instancias cuya integración se renovará, explicó Valdés, está la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, 
cuyos miembros son también parte del Comité de Radio y Televisión, así como la Comisión de Organización 
Electoral y el Órgano garante de Transparencia. 
 
En tanto, los consejeros coincidieron en la importancia de que sus nuevos compañeros se definan con el mayor 
consenso, lo cual impactará en la elección presidencial del 2012. No hay tiempo que valga si de llegar a acuerdos se 
trata, dijo la consejera Elizondo. 
 
Confiamos en que tomen decisiones de los diputados, expuso el consejero Guerrero. Los consensos requieren 
paciencia y tolerancia, señaló por su parte el consejero Nacif. 
 
No obstante, Elizondo admitió que hay un debate jurídico abierto sobre si se puede impugnar o no la presunta 
omisión legislativa para cumplir con el nombramiento de los nuevos consejeros en la fecha prevista en la ley, o la 
misma designación para revisar si cumplen los requisitos legales. Doctora en Derecho y ex magistrada electoral 
federal, señaló que esas impugnaciones se han aceptado en algunos estados. 
 
A nivel federal, dijo, la vía podría ser el juicio de protección de los derechos político-electorales. 
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Instala Junta reunión para definir relevos 
Carole Simonnet y Armando Estrop 
 
(30 octubre 2010).- La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se instaló en sesión 
permanente para definir a los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). Ayer, los coordinadores 
parlamentarios negaron haber botado la elección de los consejeros para irse de puente. "Hay que señalar que no es 
que uno se haya ido de puente: hay que decir que no hubo acuerdo y que la falta de acuerdo fue lo que motivó la 
posposición de esta resolución que, ustedes mismos vieron las diferencias dentro del propio grupo parlamentario 
del PRI anoche", justificó el líder del PRD, Alejandro Encinas. 
 
La coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota aseguró que estarán trabajando de tiempo completo. "Nos 
hemos declarado en sesión permanente, lo cual significa que estaremos dialogando tanto cuanto sea posible cada 
día de este fin de semana y de la próxima semana hasta antes del miércoles", cuando se definirá a los nuevos 
integrantes del IFE, explicó. 
 
REFORMA publicó ayer que la negociación se trabó por la decisión del PRI de respaldar a Arely Gómez, ex titular 
de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade), y de nombrar, además, a otro 
consejero, cuyo vínculo con Televisa preocupa a un grupo de panistas e incluso de priistas encabezados por el 
oaxaqueño Héctor Ramírez Puga. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Avalan uso de credencial '03' 
 
(30 octubre 2010).- Autoridades electorales de siete Estados donde habrá elecciones en 2011 firmaron ayer 
convenios de apoyo y colaboración con el IFE para que las credenciales de elector con terminación '03' tengan 
vigencia en sus procesos electorales. Los organismos locales que firmaron el convenio son de Baja California Sur, 
Guerrero, Michoacán, Coahuila, Estado de México, Hidalgo y Nayarit. 
 
El consejero Francisco Guerrero, quien preside la Comisión del Registro Federal de Electores explicó ahí que hay 
más de 2 millones de credenciales de elector con terminación '03' en esos siete Estados. Leonardo Valdés, 
presidente del IFE, recordó que la mica '03' no podrá ser utilizada como identificación a partir del 1 de enero de 
2011 con excepción de los Estados en donde habrá elecciones. 
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Analiza el PAN gasto y deuda de ex dirigencia 
 
Hacen frente común para pedir cuentas de las inversiones que hizo Manzanera 
Carole Simonnet 
 
(30 octubre 2010).- Las deudas adquiridas por el ex dirigente Germán Martínez y su operador electoral Jorge 
Manzanera durante 2009 serán analizadas hoy por el Consejo Nacional del PAN. De acuerdo con fuentes panistas, 
un grupo de consejeros ha formado un frente común para cuestionar cómo Manzanera, quien se desempeñó como 
ex secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), se gastó casi 600 millones de pesos -de los 
cuales más de 300 se obtuvieron a través de un préstamo-, sin ninguna efectividad política, pues en las elecciones 
de 2009 el PAN sufrió la peor debacle de su historia. 
 
De seis gubernaturas en disputa sólo ganó una; de mil 141 Alcaldías sólo ganó 212, y de 280 distritos locales ganó 
91. En total perdió 4 millones 203 mil votos respecto a la elección de diputados federales de 2006. Entre otros 
consejeros nacionales, Arturo García Portillo, actual coordinador de la campaña de la candidata a presidir el CEN 
Cecilia Romero, pedirá cuentas por ejemplo sobre la compra y destino de un software que el operador electoral y 
actual directivo de la empresa de asesoría electoral Docsa, utilizó para crear una base de datos de simpatizantes 
del partido. 
 
Los equipos de Romero, Gustavo Madero, Francisco Ramírez Acuña y Judith Díaz también se pusieron de acuerdo 
para que consejeros afines exijan cuentas a Manzanera, quien respalda abiertamente a Roberto Gil. En un intento 
por evitar los cuestionamientos, Manzanera realizó llamadas a consejeros para pedirles que no se presenten al 
cónclave y éste se cancele por falta de quórum, según revelaron algunos de ellos. 
 
Por otro lado, a más de un año de su salida del CEN, el PAN subió recientemente a la página internet los sueldos 
que cobraron Germán Martínez y el cuñado del Presidente Calderón, Juan Ignacio Zavala. Entre enero y julio de 
2009, mes en el que renunció por los malos resultados, Martínez cobró mensualmente 128 mil 258 pesos netos, 
apenas 2 mil pesos menos de lo que percibía en 2008. En el PAN Martínez creó para Zavala la plaza de 
coordinador de proyectos especiales, con un sueldo de 98 mil 541 pesos netos mensuales, los cuales cobró durante 
seis meses. La reunión de hoy permitirá contrastar las gestiones de Martínez y Nava, pues otro punto del orden del 
día es un balance de los resultados electorales en 2010, incluyendo la política de alianzas. 
 
 
 

Ponen stands los candidatos 
Carole Simonnet 
 
(30 octubre 2010).- El Consejo Nacional del PAN servirá hoy a los cinco candidatos a la dirigencia para 
promoverse ante los 381 consejeros que el próximo 4 de diciembre elegirán al sucesor de César Nava. La pasarela 
iniciará desde las 9:00 de la mañana en la sede nacional del PAN, donde la actual dirigencia ofreció a Gustavo 
Madero, Cecilia Romero, Judith Díaz, Francisco Ramírez Acuña y Roberto Gil un espacio para que monten stands 
con información sobre sus propuestas y plan de trabajo. Los cuatro primeros participarán en el cónclave al ser 
consejeros nacionales. En cambio, el ex director jurídico del CEN, Gil Zuarth, no tiene aún los cinco años de 
militancia requeridos para aspirar a integrarlo. Los aspirantes, que cuentan ya con cuentas twitter, sitio de 
internet y facebook, iniciaron en la semana giras para buscar el apoyo de los consejeros. 
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Impugna Díaz a Gil; él defiende registro 
Carole Simonnet 
 
(30 octubre 2010).- Los candidatos a la dirigencia nacional del PAN, Judith Díaz y Roberto Gil, elevaron ayer el 
tono de la contienda interna. En un hecho inédito en la historia de ese partido, la senadora por Nuevo León 
impugnó el registro del diputado y ex subsecretario de Gobernación. En el recurso interpuesto el jueves ante el 
Comité Ejecutivo Nacional, argumentó que el órgano no debió aceptar el registro de Gil porque no tiene un 
mínimo de 3 años como militante activo. "Yo voy a ir a los tribunales porque no puedo aceptar que en mi partido 
esté ocurriendo eso. 
 
"Quién va a probar la fidelidad de alguien si no hemos visto el tiempo suficiente de permanencia y militancia 
dentro del partido. Es como el recién casado, o sea no es lo mismo ser recién casado que 25 años con tu mujer", 
señaló la senadora Díaz. A su vez, mediante un comunicado de prensa, Roberto Gil advirtió que defenderá ante 
todas las instancias su derecho a competir en el proceso interno y su derecho "a proponer al Consejo Nacional una 
visión de futur". "Gil Zuarth reitera que desde la dirigencia del partido mantendrá un perfil dialogante, un perfil de 
político que construye equilibrios creativos, un político que trata de construir el sí y que no se recrea en la 
esterilidad del no", indica el comunicado. 
 
La senadora admitió que hay una laguna en los estatutos de su partido al no señalar específicamente el requisito 
de militancia para los aspirantes a la dirigencia nacional, pero sostuvo que por el principio de analogía se entiende 
que debe tener mínimo 3 años como activo, pues es el requisito que se exige a los integrantes del Comité Ejecutivo 
Nacional, órgano del que es parte el líder nacional. 
 
 
 
 
 

Se rebela PRI-Oaxaca; avala reforma vetada 
 
Acusan panistas ilegalidad en proceso. Ignoran legisladores fallo de la Corte; dicen que es 
'urgente' cambio a Ley Orgánica 
Virgilio Sánchez 
(30 octubre 2010).- Corresponsal 
  
OAXACA.- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso del estado desestimó ayer la decisión de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y aprobó nuevamente la reforma a la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo que fue invalidada esta misma semana. En sesión extraordinaria, los 25 diputados priistas y uno de 
Nueva Alianza votaron a favor, mientras que 8 legisladores del PAN, PRD y Convergencia votaron en contra y, en 
protesta, abandonaron el salón de pleno. La propuesta tricolor, con la cual alargan por un año su control sobre el 
Poder Legislativo local, fue presentada casi en los mismos términos que la anterior, y el procedimiento de 
discusión también fue similar. 
 
Ayer, la Oficialía Mayor entregó a todos los diputados el proyecto priista, y les informó que ese mismo día se 
discutiría, ya que tenía el carácter de urgente y obvia resolución. El lunes, la Corte invalidó el decreto, ya que, 
advirtieron los Ministros, se impidió a la oposición conocer el proyecto, analizarlo y discutirlo con tiempo. 
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Sin embargo, la fracción del PRI argumentó que es urgente reformar la Ley Orgánica del Poder Legislativo del 
Estado, ya que la nueva legislatura llega en menos de 20 días. "Es evidente que la actual Ley Orgánica (...) se 
diseñó bajo un espectro diferente de fracciones parlamentarias, por lo que es notorio y obvio que ya no 
corresponde a la realidad que nos ha impuesto el resultado de las elecciones celebradas el pasado 4 de julio", 
sostuvo. 
 
En la próxima legislatura, que inicia el 13 de noviembre, por primera vez en la historia de Oaxaca el PRI no tendrá 
mayoría, y con el esquema de la Gran Comisión perderían el control total. Los diputados priistas expusieron en su 
propuesta que no limitan a la oposición dar sus puntos de vista. "Resulta evidente la necesidad de omitir los 
trámites parlamentarios ordinarios, en este caso, para ser tratada con dispensa de trámites por urgencia notoria, 
con supresión de dictamen de comisión, por ser caso de obvia resolución". 
 
La única modificación que presentó la propuesta del tricolor, respecto a la reforma rechazada, fue que la Mesa 
Directiva será electa de manera anual, y no mensual. El coordinador de la fracción de Acción Nacional (PAN), 
Dagoberto Carreño Gopar, denunció que esta reforma está peor que la anterior, ya que ahora cayeron en la 
ilegalidad. Afirmó que la Cámara local no concluyó el proceso que se llevó a la Suprema Corte. 
 
"El Congreso del estado debió recibir oficialmente la notificación (de la resolución) y entonces, declarar que esta 
reforma quedó sin validez, y no solamente declararlo, sino mandarlo a publicar en el Periódico Oficial, y hasta en 
tanto, habría la posibilidad de que el PRI presente la iniciativa. "Sin embargo, sin haber complementado este 
procedimiento, el PRI presentó su iniciativa otra vez, como urgente y obvia resolución. Es ilegal", dijo. 
 
El panista adelantó que tienen ahora dos caminos: presentar una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, o hacer valer la mayoría que tendrá la oposición en el próximo Congreso estatal y 
volver a modificar la Ley Orgánica. 
 
  
  
  
Por sus fueros... 
 
La reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo de Oaxaca pretende: 
  
- Eliminar la Gran Comisión como órgano de gobierno del Congreso.  
- Crear una Junta de Coordinación Política.  
- Entraría en vigor en la LXI Legislatura local, el próximo 13 de noviembre.  
- Estaría encabezada por un integrante de la fracción mayoritaria en el Congreso local (PRI).  
- Presentaría ante el pleno las propuestas de quiénes ocuparían el cargo de tesorero y de oficial mayor. 
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Pide AMLO debatir violencia 
Leslie Gómez 
 
(30 octubre 2010).- SAN MIGUEL CHAPULTEPEC.- Andrés Manuel López Obrador llamó a los sectores 
políticos a debatir sobre la violencia y las muertes que ha dejado la lucha contra el narcotráfico en el País. "Vamos 
a debatir, me gustaría que los sectores políticos hiciéramos un debate, que se abra un debate en los medios, porque 
ahora resulta que no hay responsables. "Nosotros sostenemos que los responsables de esta tragedia nacional son 
los de la mafia del poder y en el debate lo podemos probar", dijo durante la denominada Gira de la Lealtad que 
realiza por municipios mexiquenses. 
 
Ayer, el tabasqueño acusó que los asesinatos de jóvenes ocurridos estos días son muestra de un estallido de odio y 
rencor que se ha generado en México ante la falta de oportunidades a ese sector de la población. Son también 
originadas por el modelo económico y político del actual Gobierno, dijo. "Esta descomposición (los asesinatos de 
jóvenes) representa un estallido social de odio y resentimiento, que es lo que estamos padeciendo, originado por el 
modelo económico y político, y es lamentable que ahora resulta que no hay responsables", señaló. 
 
El aspirante presidencial visitó ayer los municipios de San Antonio la Isla, Calimaya, Mexicaltzingo, San Miguel 
Chapultepec, Santa Cruz Atizapán y Almoloya del Río. 
 
 
 

Margina a Godoy bancada del PRD 
Armando Estrop 
 
(30 octubre 2010).- En el discurso le brinda todo el apoyo, pero en la realidad la bancada del PRD en la Cámara 
de Diputados ha marginado al legislador Julio César Godoy Toscano. En el salón de sesiones siempre se le ve solo 
o con Mary Thelma Guajardo, diputada por Chihuahua, quien le aconseja y asesora sobre cómo enfrentar a los 
medios de comunicación que buscan entrevistarlo por sus presuntos nexos con el narcotráfico. Ayer, apenas 
platicó por un espacio de 15 minutos con el vicecoordinador, Guadalupe Acosta Naranjo. El coordinador Alejandro 
Encinas le habla sólo para los temas estrictamente necesarios. 
 
El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal fue de los primeros en exigir que se estudiara su salida de la fracción 
parlamentaria cuando se dio a conocer una llamada en la que, supuestamente, el legislador michoacano habla con 
Servando Gómez, "La Tuta", líder del grupo delictivo La Familia. Fuentes perredistas confirmaron que Encinas se 
encuentra molesto por el hecho de que nunca le informaron del contenido del expediente en el que se basa el 
proceso de desafuero de Godoy. Los diputados que no están de acuerdo con que el michoacano permanezca en la 
bancada no hacen evidente su animadversión porque su aliada Guajardo es la coordinadora administrativa del 
grupo parlamentario. 
 
"No quieren ser evidentes porque es ella la que maneja el dinero, es la más cercana y la que se ha encargado de 
defenderlo y hablar por él en la bancada. Y cómo ella maneja el dinero hay temor porque ella puede cerrar la 
llave", comentó uno de los legisladores consultados. Desde el pasado 23 de septiembre, fecha en que tomó 
protesta, el medio hermano del Gobernador de Michoacán no ha hecho uso de la tribuna. Otro diputado, que pidió 
no mencionar su nombre, señaló que incluso en los diputados de Michoacán se sienten incómodos con la 
presencia de Godoy. 
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Defiende Ulises procedimiento 
Virgilio Sánchez 
 
(30 octubre 2010).- OAXACA.- El Gobernador Ulises Ruiz defendió ayer el método que emplearon los 
diputados locales del Partido Revolucionario Institucional para reformar la Ley Orgánica del Congreso estatal. 
Argumentó que hace años el Congreso federal cambió, bajo los mismos métodos, a la Junta de Coordinación 
Política, y que sólo cuatro estados tienen todavía una Gran Comisión como el órgano máximo. "La Junta de 
Coordinación Política para transformar el gobierno en la Cámara de Diputados federal se hizo de urgente y obvia 
resolución, porque así lo contemplan las leyes", manifestó. La Corte, dijo, sólo pidió que se repusiera el 
procedimiento, y eso es lo que los diputados priistas hicieron. Ruiz rechazó que el fondo de esta reforma busque 
protegerlo. 
 
 
 

Es Nuevo León líder en deuda 
Supera a sus participaciones federales. Alertan especialistas sobre niveles críticos en el manejo de 
las finanzas estatales 

César Sánchez y Alberto Barrientos 

(30 octubre 2010).- Corresponsales 

MONTERREY.- Por su deuda en términos absolutos, Nuevo León es la tercera entidad con el mayor monto en el 
país, pero si sus pasivos se comparan con su principal fuente de ingresos, que son las participaciones federales, el 
estado es líder indiscutible. Un análisis de Grupo REFORMA arrojó que la deuda reportada el jueves por Nuevo 
León a la Bolsa Mexicana de Valores, de 28 mil 805 millones de pesos a septiembre, equivale a 137.1 por ciento de 
las participaciones federales estimadas para todo el 2010, de 21 mil 014 millones. 

Y, lejos de ir disminuyendo, esta relación deuda-participaciones va a la alza, ya que en diciembre del 2009 era 
124.1 por ciento y en el pasado mes de junio de 126.7 por ciento. Además, según cifras de la Secretaría de Hacienda 
y de los Gobiernos estatales, el estado es el único cuya deuda es mayor a las participaciones federales estimadas 
para el año. De acuerdo al ejercicio, el segundo estado más endeudado en comparación con sus participaciones es 
Chihuahua, con 99 por ciento; después está el Distrito Federal, con 91.9 por ciento, y Michoacán, con 74.9 por 
ciento Para los casos de Nuevo León y el Distrito Federal, las deudas corresponden a septiembre, mientras que 
para la mayoría de los demás estados es al segundo trimestre, es decir, a junio. 

Para David Colmenares, ex jefe de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de 
Hacienda, ya Nuevo León tiene comprometidos sus ingresos propios y el margen de maniobra del Gobierno de 
Rodrigo Medina es muy bajo en términos de finanzas públicas. "Nuevo León es un estado rico con un Gobierno 
pobre, incluso (el Gobierno) ha tenido dificultades para pagar sus aportaciones al Fonden (Fondo de Desastres 
Naturales)", dijo Colmenares en entrevista. 
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Agregó que el Gobierno estatal actual ya no tiene la vía de captar recursos vía excedentes petroleros, que sí tuvo la 
administración de Natividad González Parás, porque ya no existen. Por separado, Marco Antonio Pérez Valtier, 
economista especialista en finanzas públicas, advirtió que la deuda de Nuevo León ya se acerca a niveles críticos. 
Añadió que mientras la inversión que se está financiando sea productiva, genere ahorros o sea para necesidades 
urgentes que no puedan posponerse, es hasta cierto punto justificable tomar financiamiento, pero no para pagar 
sueldos, lo que sería hasta una irregularidad de carácter legal. 

"Todo tiene un límite, las finanzas estatales tienen un limite sano, de hecho, es parte del trabajo de las compañías 
calificadoras... ver la capacidad de repago de los gobiernos.", dijo Marco Antonio Pérez Valtier. Luis Manuel 
Martínez, director de calificaciones de estados y municipios de la calificadora de riesgo de deuda Standard & 
Poor´s, señaló que el nivel de deuda de los estados ha crecido fuerte en los últimos años, dado que las 
administraciones se han percatado de que tienen acceso al financiamiento y los Bancos están muy agresivos para 
prestarles. 
 
Esta situación, añadió. representa un mayor riesgo para el sector público, ya que la deuda de los estados ha crecido 
más de 33 por ciento en los últimos dos años y los ingresos no han crecido al mismo ritmo, por lo que ahí es donde 
empiezan a verse los desequilibrios en la capacidad de absorber mayor financiamiento. Reconoció que la deuda de 
corto y largo plazo de todos los estados en general y de Nuevo León en particular está aumentando, lo que 
representa eventualmente un factor de riesgo para la calificación. 

Lista negra 

Estados con la mayor carga de deuda en relación a sus participaciones: 

Relación Entidad Deuda / Participaciones 2010 

NL 136.1%* 

Chihuahua 99.0 

DF 92.4 

Michoacán 74.9 

Sonora 72.3 

Coahuila  69.6 

Q. Roo 61.3 

Jalisco 57.6 

Edomex 53.8 

Tamaulipas 51.1 

Promedio nacional 53.8 

 
*El dato de NL corresponde al total de su deuda a septiembre de 2010; para el resto es a junio del 2010. 
 
Fuente: SHCP 
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 Justifican reserva de datos 
Alfredo González 
 
(30 octubre 2010).- MONTERREY.- Para una mejor negociación de reestructura de su deuda, el Gobierno de 
Nuevo León requiere mantener en secreto hasta el 2017 el calendario de pagos y tasas de interés que paga a la 
Banca, dijo ayer el Secretario de Finanzas y Tesorero General estatal, Alfredo Garza, al justificar por qué la 
Administración se negó a revelar esa información. "Se trata de una medida legal que contempla el Artículo 28 de la 
Ley de Transparencia y Acceso a la Información en el Estado", indicó. 
 
REFORMA publicó ayer que, ante una petición por Transparencia, el Gobierno se negó a informar el desglose del 
calendario de pagos, el servicio y las tasas de interés correspondientes a la deuda, argumentando que la 
información estaba reservada hasta el 2017. Sin embargo, Garza no señaló los motivos económicos por los que el 
estado perdería seriamente al dar a conocer las tasas de interés que contrató con los bancos. 
 
 
 

Piden en Querétaro cesar a Ombudsman 
Fernando Paniagua 
 
Querétaro.- Al menos 30 organizaciones sociales demandaron ayer ante el Congreso del estado la destitución de 
Adolfo Ortega Osorio como presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos y llamaron a que se le inicie 
una auditoría. En la sede del Congreso del estado, unas 50 personas se manifestaron y acusaron al funcionario de 
corrupción. 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(30 octubre 2010).- CON TODO y el frente frío en el centro del país, para hoy se pronostican altas temperaturas 
en la reunión del Consejo Nacional del PAN. 
 
EN EL ACTO está previsto hacer un balance de los resultados electorales del año y darles trámite a algunos 
nombramientos, pero el asunto que se puede poner color de hormiga es la aprobación de las cuentas del partido 
correspondientes al 2009. 
 
SE SABE que un grupo de consejeros cercanos a tres de los aspirantes a la dirigencia nacional -Cecilia Romero, 
Francisco Ramírez Acuña y Gustavo Madero- va a cuestionar, y fuerte, un endeudamiento cercano a los 400 
millones de pesos que nomás no le cuadra. 
 
SEGÚN ESTO, ese grupo ya es conocido como el nuevo Tucom (Todos Unidos Contra Manzanera), pues está 
preparado para señalar como presunto responsable de la deuda a quien fuera el alquimista electoral de los 
blanquiazules, Jorge Manzanera. 



 
SÁBADO 30 DE OCTUBRE DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
10 

 
NOMÁS QUE, da la casualidad de que el acusado es uno de los principales impulsores -junto con la ex mujer 
fuerte de Los Pinos, Patricia Flores- de Roberto Gil como relevo de César Nava en la presidencia blanquiazul. 
 
ASÍ QUE todo indica que los panistas se van a quitar el frío con puritito fuego amigo. 
  
  
MIENTRAS que al IFE le faltan tres consejeros, al IEDF le falta... ¡un presidente! 
 
ASÍ COMO los diputados federales aplazaron la decisión sobre quiénes ocuparán las sillas vacantes en el 
organismo federal, en el consejo capitalino mandaron al miércoles la votación para definir a su nueva cabeza. 
 
LA SESIÓN de ayer se canceló por falta de quórum en medio de una fuerte disputa entre Carla Humphrey y 
Gustavo Anzaldo por el cargo que dejó vacante Claudia Zavala. 
 
LLEGARON a la cita cinco de los siete consejeros electorales, y los que hicieron el vacío fueron los representantes 
del Poder Legislativo y los de los partidos, quienes tienen voz pero no voto en la decisión. 
 
¿A POCO los partidos hicieron de las suyas para aprovechar el puente de muertos e influir en la decisión de los 
representantes ciudadanos? Es pregunta que piensa mal... y a lo mejor acierta. 
 
   
QUIEN crea que sólo los panistas alucinan a Gerardo Fernández Noroña puede preguntarle a Alejandro Rojas 
Díaz-Durán qué opinan algunos perredistas del diputado petista. 
 
EN UNA CARTA, el también secretario de Turismo del gobierno de Marcelo Ebrard en el DF, propone hacer una 
encuesta para saber si el legislador, famoso por sus escándalos, debe o no formar parte del bloque de izquierda 
para las elecciones presidenciales del 2012. 
 
DESDE su punto de vista, el legislador estorba más de lo que ayuda y debería ser expulsado del movimiento de 
Andrés Manuel López Obrador. 
 
Y, YA ENCARRERADO, Rojas reta a Fernández Noroña a un debate para demostrarle que México no necesita 
políticos como él. 
 
¡OUCH! 
  
  
AHORA que estalló el escándalo porque el director del Penal de Occidente, Francisco Javier Gómez Meza, es 
acusado por la PGR de tener ligas con el crimen organizado, hay quienes dicen que todo el problema se debe a una 
orden confusa. 
 
Y ES QUE no es lo mismo "pongan a Gómez Meza en Puente Grande" que "metan a Gómez Meza en Puente 
Grande". 
 
ES CHISTE... parezca lo que parezca. 




